



An den Stadtverordnetenvorsteher
der Stadtverordnetenversammlung Gelnhausen
Herrn Dr. Peter Tauber

27.06.2022

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

bitte nehmen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten
Stadtverordnetenversammlung:

Antrag: Einrichtung eines Jugendparlaments für die Stadt Gelnhausen

Beschluss:

Der Magistrat wird beauftragt, ein Konzept zur Einrichtung eines Jugendparlaments zu erstellen. Dieses soll sich vor allem mit Themen, Ideen und politischen Problematiken, welche das Leben von Jugendlichen in der Stadt Gelnhausen betreffen, auseinandersetzen. Dem Jugendparlament soll die Möglichkeit eingeräumt werden, als eigenständige Instanz Anträge an die Stadtverordnetenversammlung zu stellen.

Das Konzept ist der Stadtverordnetenversammlung zur Beratung vorzulegen.

Begründung:

Politisches Mitwirken von jungen Menschen ist aus vielerlei Gründen wünschenswert, wenn nicht absolut unumgänglich für eine gesunde demokratische Kultur. Bewegungen wie Fridays For Future zeigen, dass es von Seite der Jugendlichen mehr denn je ein eindeutiges Interesse an der Mitgestaltung von politischen Prozessen gibt. Die Einrichtung eines Jugendparlaments, beispielsweise nach dem Vorbild der in Städten wie Wiesbaden bereits existierenden Parlamente, erlaubt eben diese Art von konstruktiver gestalterischer Mitarbeit.

Die Möglichkeit, Anträge an die Stadtverordnetenversammlung selbst zu stellen, ermöglicht es dem Parlament und damit den Jugendlichen, ihre Anliegen direkt und in eigenen Worten einzubringen. Ebenfalls ist festzuhalten, dass die Existenz von Jugendparlamenten einen enorm positiven Einfluss auf die politische Bildung und auf die Bildung zur Mündigkeit von Jugendlichen hat, welche zentral für eine interessierte und politisch aktive Jugend ist.

Jakob Mähler
Fraktionsvorsitzender
Bündnis 90 / Die Grünen Gelnhausen